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Câmara Municipal de Cândido Sales
Outros

Ata de N31 /2022, aos sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Ivano Pereira França, Ludovico 
Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Vanuza 
Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada 
dos senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
MOÇÃO DE PESAR Nº 15, DE 07 DE OUTUBRO DE 2022. 

 

REQUERENTE: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber 

de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, 

Simone Lacerda Soares de Oliveira, Simplício Maria Santos Lopes e Vanuza Freitas Lima. 

DESTINATÁRIO: Família de Antônio Pereira Gusmão 

 

Antes de dar prosseguimento aos trabalhos o Presidente Simplício Maria 
Santos Lopes pediu um minuto de silêncio em homenagem ao Senhor Antônio 
de Pedro, pai do vereador Cleomar Prado Gusmão. Não havendo ninguém 
inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande Expediente e 
convidou para fazer uso da palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito que 
saudou a todos demonstrando o seu momento de alegria de estar presente 
para poder discutir as ações do interesse do município, lembrou a perda do pai 
do vereador Cleomar Prado Gusmão que o considerava e lamentou que no 
momento do enterro falou sobre a herança do nome dos pais na política e 
precisa conservar; pediu para o colega conservar o nome do referido pai, pois é 
o legado mais forte que tem na política lembrando também do próprio pai como 
referência. O senhor Antônio não era um político declarado, mas sim de 
coração, agradável que dava um bom dia, uma boa tarde e lembrou das festas 
que ele participava como se fosse um jovem com alegria e prazer e pediu 
novamente conforto à família; lembrou que está com uma pessoa muito amiga 
que também se encontra doente com 96 anos o seu ex-sogro Senhor Nenga 
que ama de coração lembrando que não teve apenas o seu pai biológico, mas 
sim vários pais que fizeram por ele e que escreveram na vida dele uma história; 
falou novamente da pessoa querida do Senhor Antônio onde todos do Povoado 
da Estiva mesmo em dia de semana somaram mais de mil pessoas em seu 
velório demonstrando a amizade construída ao longo de sua vida e não tem 
dúvidas que os filhos irão manter a mesma composição. Em seguida pediu ao 
Presidente a sua retirada para cuidar de uns assuntos pedindo a Deus que 
abençoasse a todos. Em seguida fez uso da palavra o vereador Ludovico 
Pereira de Brito agradecendo a Deus por cada um presente saudando a todos 
os colegas e aos demais presentes dizendo que é um momento de muita 
alegria e agradeceu a todos que confiaram em sua pessoa ao fazer as visitas 
nas residências ao pedir o voto aos candidatos dando a resposta positiva; disse 
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que não iria mencionar localidades para não correr o risco de pecar deixando 
alguma para traz e agradeceu em nome do seu Povoado Barra do Furado a 
todas as localidades e sede. Em tempo parabenizou ao prefeito Maurílio 
Lemos, ao ex-prefeito e então secretário Hélio Fortunato, a ex-prefeita Sidélia 
Lemos e a todos que fizeram que a resposta viesse; disse que uma eleição 
para deputados, governador, senador e presidente não é tão simples para 
conseguir a mesma quantidade de votos para si, porém se disse satisfeito, pois 
em suas localidades o povo deu a resposta dando a Marcelinho Veiga 410 
votos, a João Bacelar 489 votos demonstrando a sua alegria e em conseguir 
benefícios para o seu povo dizendo que é o seu segundo mandato, que tanto 
no primeiro quanto agora relatando a Quadra Poliesportiva junto com o prefeito 
para o povoado de Barro Vermelho, a pavimentação do Nazaré estando o 
dinheiro em conta no valor de R$350.000,00 e que já começou encostar os 
materiais e um trator agrícola que ainda não o buscou, mas já está disponível 
na Conder; agradeceu aos votos que recebeu de alguns que eram oposição e o 
procuraram para dar apoio e demonstrou a gratidão enfatizando que todos os 
colegas vereadores tem o compromisso com o povo tanto os de oposição 
quanto à situação tem feito esse trabalho querendo o melhor para o povo 
mesmo que não consiga em tempos, mas vão em busca pedindo a Deus para 
que consiga; agradeceu e se despediu. Em seguida usou a palavra o vereador 
Elias José de Sousa Neto agradecendo a Deus pela oportunidade 
cumprimentando o Presidente Dedé do Mandacaru estendendo aos demais 
colegas e à plenária, prestou as condolências á família Gusmão e aos demais 
entes queridos de nossa cidade demonstrando tristeza á perca de jovens por 
questão de violência dizendo que é preciso fazer muito mais em prol da 
juventude. Porém disse que hoje é motivo de alegria agradecendo a confiança 
nos mandatos dos deputados Waldenor e Zé Raimundo, á confiança na pessoa 
do vereador, agradeceu ao grupo ficha limpa por ter pedido votos aos 
candidatos Gerônimo, Otto Alencar e Lula, agradeceu ao grupo gabiraba ao 
pedir votos aos candidatos ao governo, senado e presidência acima citados 
falando na parceria no bem comum acreditando naquilo que será o melhor para 
o nosso país, ao sucessor de Rui Costa e o então eleito senador Otto Alencar, 
agradeceu aos 2416 ao deputado Waldenor Pereira que foi o segundo mais 
bem votado no município de Cândido Sales,  aos 2280 votos do deputado Zé 
Raimundo sendo o terceiro mais bem votado do município como fruto do 
trabalho e determinação já falados recebendo essa grande quantidade de votos 
sem ter prestado um grande trabalho à nossa cidade e afirmando o grande 
compromisso na política com honra. Enfatizou o esforço ainda maior, pois 
ainda tem o segundo turno para governador e presidente contando com a 
vitória porque a política se faz pensando no bem comum dizendo que a sua 
missão não está no engano e mentira, pediu a todos que não compareceram 
ás urnas para irem no segundo turno para dar uma grande vitória á 
democracia; disse também que a política é feita com parcerias, lembrando das 
pessoas lideradas pela professora Cristina e aos que trabalharam diretamente 
com a sua pessoa; agradeceu aos demais colaboradores na campanha 
citando-os por nome e reforçou a festa da revoada do próximo dia 28 de 
outubro em prol das candidaturas de Gerônimo e Lula como festa da 
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democracia convidando a todos; agradeceu a Jaimilton Acioly presidente do PT 
em Cândido Sales e as demais lideranças. Em seguida fez uso da palavra o 
vereador Ivano Pereira França que saudou a todos e agradecendo a Deus pelo 
primeiro turno de paz e iniciará o segundo turno dizendo que não se rasga 
palavras e sim papel, que a Bahia precisa de um novo governador afirmando 
seu apoio no 44 que é alguém que quer colocar a Bahia em outro patamar e 
que não muda de ideias respeitando a todos mas acredita que um jovem 
governador pode governar com grande responsabilidade; agradeceu ao apoio 
dos familiares e apoiadores não citando nomes e que está na política a 16 anos 
com responsabilidade, agradeceu aos 1705 votos a Claudio Cajado, 1585 
votos a Vitor Bonfim, aos 49 votos ao deputado Adilson votos de gratidão e 
amizade dados por consideração; agradeceu a todos os envolvidos na 
campanha sendo diferenciada da municipal e aos envolvidos na campanha de 
ACM Neto. Disse também que os vereadores precisam continuar clamando 
pelo povo e que estará indo á rádio comunitária para agradecer e falar das 
demandas do município que não está ás mil maravilhas e precisa ajudar 
sobretudo na área da saúde e cestas básicas. No tempo oportuno discutirá a 
moção de pesar do pai do vereador Cleomar. Cobrou manutenção do poço 
artesiano do Bebedouro visando as próximas chuvas para não haver perdas e 
cobrou também a solução de um buraco em frente á igreja do mesmo povoado. 
Contudo, agradeceu mais uma vez a todos pela confiança dos votos sem 
interesses mandando abraço a todos os povoados. Em seguida fez o uso da 
palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima agradecendo a Deus e 
cumprimentando a todos, e falando dos 664 a Adolfo e 574 de Zé. Falou da 
importância de agradecer e não criticar; enalteceu os votos e o governo do 
prefeito Maurílio Lemos demonstrando gratidão ao trabalho e fez uma crítica 
aos que fizeram falácias ao vice-prefeito Robson Freitas dizendo que o mesmo 
respeitou a escolha do então prefeito pois foi escolha do povo e das pesquisas. 
Citou um dos críticos Lacraia por fazer intrigas no grupo ficha limpa contra o 
vice-prefeito. Falou do legado do seu pai de honestada e não traição e 
enfatizou que Cândido Sales conhece Robson Freitas e conhece Lacraia. Com 
aparte o Vereador Ivano França pediu respeito da empresa Embasa que está 
desligando a bomba todos os dias a noite deixando a população sem água nas 
torneiras e pediu providências a mesma. A vereadora Vanuza finalizou 
parabenizando Maurílio pelo dia do prefeito e aos colegas pelo dia do vereador. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins Ferraz onde 
cumprimentou a todos onde lamentou a morte do pai do vereador Cleomar, das 
famílias de dona Geovana Queiroz e dona Alicia na localidade. Com aparte a 
vereadora Suzana Freitas dizendo que no momento oportuno falará do pai do 
vereador Cleomar Gusmão. O vereador agradeceu a sua equipe pelo empenho 
na campanha ao pedir votos aos candidatos Claudio Cajado com 335 votos 
sendo o sexto mais bem colocado da Bahia, Vitor Bonfim com 318 votos, Cacá 
Leão e ACM Neto deixando livre o voto a presidente da república. Disse da 
satisfação em apoiar dois deputados que não são de copa do mundo, falando 
da ótima colocação dos mesmos e exaltou os candidatos do vereador Elias 
Neto que muito tem trazido pra Cândido Sales; lamentou aos que vão ás urnas 
votarem em deputados forasteiros que não tem prestígio em nossa cidade. 
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Com aparte o vereador Elias Neto disse que lamenta grupos menores na 
madrugada tirando os adesivos dos seus candidatos    para substituir por 
outros. O vereador Marcos Martins continuou parabenizando o prefeito e aos 
deputados que mandou recursos para pavimentação asfáltica e construção da 
Areninha merecendo o respeito do povo; em outra linha disse lamentar as 
condições ruins da estrada entre Quaraçu e Eucalipto ficando impossível de 
transitar, cobrou ao prefeito a patrolação da mesma que já vai completar um 
ano. Questionou mais ação na saúde onde a população vem pedindo ajuda aos 
vereadores para realizarem seus exames lamentando que o perfeito não está 
preocupado e a saúde do município está doente permanecendo a falta de 
medicamentos, agenda pra marcação, falta de carros para conduzir os 
pacientes; disse que leu um texto de uma jovem falando que no governo sobra 
recursos que antes não sobrava e disse que sobrar recursos não significa  se 
omitir ás necessidades do povo, é preciso usar para atender a todos e se tornar 
um bom gestor. Finalizou agradecendo a todos. O presidente Simplício mandou 
um abraço aos ouvintes da Nova Conquista FM e aos internautas do Facebook 
e ao amigo Danilo França. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz saudando a todos falando da importância 
das eleições principalmente aos jovens que acham que não é importante, mas 
que através desses candidatos as emendas são liberadas para o nosso 
município, agradeceu o comparecimento dos eleitores que foram a pedido dos 
vereadores pelo compromisso e consideração. Vê o desenvolvimento nesse 
período de um ano e nove meses onde duas obras grandes veio para Quaracu 
como o asfalto nas duas entradas e o campo soçaite para o jovem se engajar 
no esporte e tem visto em sua localidade o desenvolvimento; enalteceu tal 
obras  e a importância para chegar ao município, agradeceu ao governador, ao 
deputado Marcelino, ao diretor de obras Marcos Andrade e ao prefeito Maurílio 
Lemos dando-lhe os parabéns pelo seu dia. Com aparte o vereador Elias Neto 
disse está quase pronto o campo do bairro nova conquista e em breve iniciará 
do bairro primavera e falou do desenvolvimento no esporte do município. A 
vereadora agradeceu a homenagem da placa do dia dos vereadores; 
agradeceu aos votos pela localidade e enfatizou o segundo turno falando do 
respeito e espaço do outro. Parabenizou a sogra dona Rosita pelos seus 96 
anos de idade e o encontro da terceira idade em Lagoa Grande agradecendo a 
primeira dama. O presidente Simplicio Maria mandou um abraço aos ex-
vereadores Arnaldo e Zezé de Lu. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Cleomar Prado Gusmão cumprimentando a todos dizendo que a vida prega 
peças quando a um tempo Deus recolheu sua mãe e agora o seu pai, mas não 
tem o que reclamar falando do privilégio de ser filho de seu Antônio de Pedro e 
dona Dazinha, emocionado falou que seu pai sempre foi seu amigo, 
companheiro o ensinando ser uma pessoa do bem, o ensinou a sempre dar o 
apoio que as pessoas precisam dizendo que a vida não é feita de riquezas e 
dinheiro mas sim de amor; enalteceu a honestidade do seu pai e disse que ele 
foi conselheiro de autoridades; bastante emocionado atribuiu aos pais a pessoa 
que é e falou de sua dor dizendo que um número muito grande de quase três 
mil pessoas passaram no velório do seu pai; em suma disse que o pai gostava 
de festas, de gente, pois gostava de ajudar o próximo, nunca viu ele bravo ou 
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reclamando da vida; agradeceu pelas condolências, abraços, ligações e pediu 
forças a Deus para continuar. Em aparte do vereador Elias Neto lembrou do 
falecimento do pai quando criança e a mãe a menos de dois meses pedindo 
conforto a Deus para o colega. O vereador continuou aconselhando a todos a 
valorizarem seus pais sempre falando que os ama  e que não deu tempo de 
homenagear seu pai com bastante emoção, finalizou. Em seguida o vereador 
Simplício Maria agradeceu ao apoio da polícia militar e passou a presidência 
para o vice Elias Neto e o mesmo o convidou para fazer uso da palavra 
cumprimentando e saudou a todos dando os parabéns aos colegas vereadores 
e ao dia do prefeito Maurilio Lemos, prestou as condolências aos familiares dos 
entes queridos. Falou na resposta positiva do prefeito na melhoria das estradas 
do lado B que há duas a patrol está na região fazendo a principal e logo fará as 
menores falou do agradecimento do povo ao trabalho realizado; o prefeito o 
informou de duas obras importantes no Mandacaru que vai beneficiar toda 
região do lado B: cobertura e reforma da quadra e reforma e ampliação do 
posto de saúde; falou da cobrança da água no Mandacaru lembrando que a 
equipe do setor responsável está se empenhando, cobrou também o problema 
no poço artesiano do Assentamento Santa Rita e Boqueirão do Malaquias 
dizendo da cobrança e fiscalização do vereador. Agradeceu a todos pelo 
reconhecimento nas eleições do dia 02 de outubro falando da crítica por parte 
de alguns dizendo que o vereador não tinha capacidade pra ganhar eleições 
mas foi o quarto mais bem votado com 750 votos, dizendo também que não 
ganharia para presidência da câmara, mas já foi eleito pela segunda vez e que 
vai conquistar a todos pelo trabalho onde todos passarão a apoiá-lo; teve o 
reconhecimento agradeceu mais uma vez a região do lado B dando uma das 
maiores votações aos deputados João Bacelar e Katia Bacelar com 304 votos 
sendo que na eleição passada quando não apoiava aos deputados obtiveram 
16 votos e esboçou sua felicidade falando dos demais votos dos outros 
colegas; na oportunidade falou da importância do trabalho para o 
reconhecimento do povo; agradeceu a equipe de campanha da sede por 
trabalharem pelo voto dos deputados Antônio Brito e Marcelinho Veiga, não 
adianta alguns fazerem picuinha com o nome do vereador, porque o povo 
reconhece e conhece o seu trabalho. Na oportunidade pediu voto para os 
candidatos Gerônimo e Lula no segundo turno, mas enfatizou o voto 
democrático e respeito das ideologias políticas para que não haja desavenças 
mantendo assim a amizade com todos, o vereador Elias Neto usou aparte para 
agradecer mais uma vez pelos votos nos seus candidatos. Retomando a 
presidência agradeceu mais uma vez a equipe de campanha tanto do lado B 
quanto da sede falando dos votos do governador e presidente. O Vereador 
Cleomar pediu questão de ordem, mas antes concedeu a fala a Vereadora 
Vanuza Freitas que agradeceu aos amigos no plenário e o vereador Cleomar  
pediu a todos de sua região para atender e abrir as portas ao IBGE para 
realizar o seu trabalho. O presidente convidou a família do vereador Cleomar 
para próxima sexta-feira estar presente para receber a Moção de pesar do 
senhor Antônio e por questão de ordem o vereador Ivano França pediu para 
votar a Moção hoje mas deixou à critério do plenário que é soberano, mas o 
presidente justificou para próxima sessão por informar a família outra data, 
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para que todos estejam presentes. Não havendo mais nada a tratar o senhor 
presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a sessão marcando 
a próxima sexta-feira 14 de outubro e pediu que se encerrasse a presente Ata 
lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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